

### El nuevo Alcalde de Cartagena

Hemos recibido el siguiente oficio del nuevo Alcalde de Cartagena don Francisco Pérez Lurbe:

"En la sesión celebrada ayer por el Excmo. Ayuntamiento, fui elegido Alcalde Presidente del mismo, de cuyo cargo tomé posesión en la misma fecha.

Al tener el honor de ponerlo en su conocimiento, cúpleme ofrecerle mi decidida cooperación para cuanto se relacione con el servicio público y bien estar ciudadano, testimoniándole al propio tiempo mi consideración personal más distinguida.

Con todo respeto y consideración.

Cartagena 1.º de Octubre de 1932  
Francisco Pérez Lurbe

Sr. Director de REPUBLICA.

REPUBLICA corresponde al atento ofrecimiento de nuestro Alcalde, y en justa y obligada reciprocidad, se pone a su disposición para laborar en beneficio de la República y de Cartagena.

Jamás obstaculizamos la gestión de ningún Alcalde, porque tenemos el criterio de que, cuando no se apuntan soluciones, la labor de crítica sistemática, lejos de ser eficiente, contribuye a embrollar y dificultar la buena marcha y desenvolvimiento de las cosas.

Seguiremos, pues, nuestra norma de conducta y no saldremos al paso de la gestión del señor Pérez Lurbe, como no sea con racionales aportaciones a la obra común; sintiéndonos dichosos si nuestra cooperación, así entendida, fuera de utilidad para el señor Alcalde y los que con él han de ser rectores de la cosa municipal.

Esta será, pues, nuestra gran satisfacción personal. No hemos pedido ni pediremos nada a ningún Alcalde en orden a nuestro beneficio particular. No tenemos ni representamos negocios en relación con el Ayuntamiento. No nos interesa más favor, y ese sí lo pediremos con todas nuestras fuerzas, que el que haya de hacerse en provecho de la República y de Cartagena.

### COSAS DE LA TIERRUCA...

El señor Pérez Madrigal, obtuvo un exitazo. Debí marcharse de Cartagena rebotando satisfacción y con el hígado en plena actividad. Las constantes interrupciones de que fue objeto su discurso, le hicieron perder el equilibrio y se aporchan las repetidas lecciones del diputado radical-socialista.

¡Oh, el ejemplo, cuán beneficioso es!

Dijo cosas peregrinas. Entre otras, que el feliz término de concretas gestiones, se debe al P R R S.

¡Conformes! el éxito de esas gestiones y la estupenda temperatura que gozamos en nuestra ciudad.

Y también dijo—aludiendo no sabemos a quien— (¡Blanca inocencia nuestra!), una frase "gorda": ¿A quien llamas tu ladrón, si siempre fuiste un bandido?

"La Tierra" no recoge esta frase, ¡Sordera circunstancial! Sería conveniente que el órgano de "la fuerza intelectual" se intrigara un poco y buscara al señor aludido por Madrigal, ¡Con seguridad lo encontraría, dándole su olfato!

¡Señor! ¿a quien aludiría?

Al señor Vaso, por lo visto, le importa muy poco la consecuencia en la conducta. (¡Vean ustedes el Mediterráneo!). Y decimos esto por una cosa, bien significativa.

Cuando el concejal radical señor Noguera pidió que los concejales upetistas fueran a las Comisiones y laboraran. "el republicano más republicano etc etc.", se indignó mucho y le llamó uperradical.

Sin embargo, en la sesión de ayer, el señor Pérez Lurbe, ejercitando una obligación y un derecho, hizo lo mismo, y el periódico del embargo y del arpa, no ha dicho esta boca es mía.

¡Por qué tan desigual trato

Seguramente esto forma parte de todo un plan. Ahora se mullen los colchones, se cambian los, se menea el rabito y demás linderezas. ¡Todo un programa que revela cuan "largos" son estos hombres, mezcla de Maquiavelo, Pi y Margall y Sancho!

Pero como la "víctima" no se acueste, ¡ya verán cancela final!

### LERRoux EN BARCELONA

#### Declaraciones sobre Azaña

Barcelona, 12 m.

A las seis y cuarenta de la tarde y procedente de la población fronteriza, Pav, llegó en automóvil el Jefe de los radicales señor Lerrooux. Recibieronle numerosísimos correligionarios y amigos y los directivos del Partido, que todos le acompañaron al Hotel Ritz, donde se hospedó.

Los directivos de todos los Círculos Radicales, obsequiaron con un banquete. Después el señor Lerrooux se trasladó a la Secretaría del Partido, donde recibió varias comisiones de asuntos.

Accedió a ser interrogado por un periodista, al que manifestó que ignora cuanto tiempo tendrá que permanecer en Barcelona, alegando que ello depende de lo que decidan los Comités del Partido a los que se siente obligado a complacer.

Dijo que si el Partido lo consideraba oportuno dirigirá la campaña electoral para los cargos de la Generalidad.

Le preguntaron los periodistas si conocía el discurso del señor Azaña; dijo que no por haber estado todo el día de viaje.

Al enterarle de que Azaña había propugnado por la formación de una federación de grupos de izquierda para mantener la obra revolu-

cionaria del Gobierno, Lerrooux contestó:

—Me parece muy bien.

—Lo que resultaría ahora curioso dijo un periodista, es saber que partidos considerará de izquierdas.

—Yo, contestó sonriendo Lerrooux, soy de izquierdas, porque le cedo a él la derecha.

Luego habló de la posición actual del presidente del Gobierno, y dijo:

—Azaña es uno de los ejemplares políticos más interesantes. Yo que lo he visto formarse, he visto también sus evoluciones, y hoy ha evolucionado a un punto en el que me place verle.

### Nuevo Círculo Republicano en Tánger

Madrid, 4 t.

El Cónsul español en Tánger ha comunicado que se ha fundado un nuevo círculo Republicano Español, para difundir las doctrinas republicanas entre los españoles allí residentes.

PARA IMPRESOS: Vda M. Carretero

### EL REY DEL PURO HA MUERTO

Comunican de Cienfuegos el bien reputado pintor escenógrafo Juan Macnate, conocido vulgarmente por "El Rey del Puro". Se Marcha del mundo a los 44 años de edad, después de haber ennegrecido las caras de sus familiares y con tertulios de café, con las espirales de sus inagotables cigarrillos.

Al entierro han concurrido representantes de las mejores marcas, y cuatro mil negros de las plantaciones, dándose muestras de general sentimiento en la ciudad, donde era muy estimado el campeón de los fumadores. El ataúd que encierra sus restos tiene—por una genialidad del

jóvenes iban junto al coche mortuario pasando hachones encendidos, que simulaban "panetelas".

El sabio norteamericano Mr. Ralph, publica hoy en el "Noticiero de las Antillas" un artículo interesantísimo donde dice—entre otras cosas—, que "Morenate gozaba de una glándula cuyas secreciones neutralizaban los efectos de la nicotina, y a ellas debe atribuirse su formidable resistencia, y también el peculiar olor a cada vistina que echaba todo puro cuando él lo fumaba".

Agencia HOVAS

### Cantar para el alba

Alba,  
telar del día,  
cucheta de la mañana.  
Hilvana tu canchale,  
enciende tu ventana,  
barra los caminos,  
despierta las torres  
y suelta los campanas.

Alba,  
camino al mar,  
temblor de barca.

Abre los árboles  
templa el cielo,  
haz que el viento  
canta en las montañas.  
Alba,  
que se levanta la mañana.

Eduardo de ONTANÓN

### Gabriel Miró y la Universidad Popular

#### Conferencia de don Ramón Sijé

Anoche a las siete, y como ya teníamos anunciado, se verificó en la Universidad Popular el primero de los actos con que aquella se asoció al homenaje que mañana ha de tributar Orihuela a la memoria gloriosa de Gabriel Miró, gran escritor levantino. Consistió este primer acto en la conferencia de don Ramón Sijé.

Don Ramón Sijé, literato de Orihuela, alicantino de este homenaje, de este tributo que Oleza rinde a la gloria mironiana, una a su juventud y a sus notables dotes literarias que en estos momentos, y por completo, ha puesto al servicio del recuerdo de Miró, con la misma intensidad de entusiasmo con que ha puesto su esfuerzo en el ejercicio de liberación de Orihuela de los viejos prejuicios clericales que predominaban en ella, enarreciendo su ambiente por naturaleza y situación luminosa.

Su conferencia constituyó un exaltado elogio lírico de la obra de Miró, Apasionadamente le vantísimo y moren—comentó, en jugosa análisis, momentos y personajes mironianos, especialmente de los que desfilan por la novela "El obispo leproso": Don Magín, doña Purita, Pablo, don Alonso, María Felguera, buscando el significado íntimo que a cada uno de ellos le concediera el arte de Miró.

Tenemos del señor Sijé el ofrecimiento de las cuartillas que constituyen su conferencia de anoche, y así las publicaremos íntegramente, en forma de folletón, en las columnas de este periódico. No damos, por tanto, más detalles de ella, pues tal cosa sería amortiguar las sensaciones de belleza que nuestros lectores han de recibir con su exacto conocimiento en la lectura.

El numeroso público asistente, aplaudió con largueza y entusiasmo al señor Sijé al terminar su conferencia.

Esta noche, también a las siete y en el mismo local de la Escuela de Comercio, en que se halla instalada la Universidad Popular, tendrá lugar la segunda conferencia de preparación para la "romería lírica de Oleza", a cargo de nuestro Director, don José Rodríguez Cánovas, que disertará sobre la obra de Miró, con su elección al siguiente guión temático:

#### ASPECTO LITERARIO DE GABRIEL MIRO

- 1) Panorama de la novela española.
- 2) Los personajes.
- 3) Paisajes, días y gentes.
- 4) El tributo de Oleza.

### LOS EDICTOS JUDICIALES

Barcelona 12 m.

El Gobernador Civil manifestó a los periodistas que le había sido hecha la denuncia de que los edictos judiciales procedentes de los Juzgados de Barcelona, se publican únicamente en un periódico de aquella población, que, precisamente, no se adhirió al Régimen.

El Gobernador dijo que había puesto el caso en conocimiento del Ministro correspondiente, denunciándole la significación del hecho.

Aunque el Sr. Gobernador de Murcia no necesita instigaciones, en éste sentido, habremos de informar que en Cartagena el único periódico que no publica edictos, es el "Diario de la Tarde", que los hemos visto publicados en otros periódicos, y en otros, cuyos directores, para ser justos, y al parecer, no se olvidan de intentar de arrimar el alfiler a la gardina.

### Varias multas a cavernícolas

Madrid, 4 tarde

El Gobernador civil ha impuesto multas de 500 pesetas a varios vecinos de Moralzarzal por muestras de desobediencia al régimen.

### LA SESIÓN DE AYER

Preside la sesión el primer teniente de Alcalde don Julio Cascasio y asisten los concejales señores Noguera, Castillo, Martínez Pérez, Balsalobre, Romero, Bonmati, Sánchez Meca, Pérez Lurbe, Méndez, Escudero, Ros, Morales, Miralles, Lorente, Visiedo, Aranda, Céspedes, Fructuoso, Peñalver, Dorca, Bola, Cegarra, Navarro, Valls, Pelegrín, Mustieles, Oliva, Meca, Conesa, Murcia y Pascual de Riquelme.

Es aprobada el acta de la sesión anterior.

A continuación se da cuenta de un oficio del Sr. Pérez San José, por el que presenta al Concejo la dimisión de Alcalde Presidente.

La dimisión es aceptada. Acto seguido se procede a la votación

de Presidente de la Cámara de Comercio y de la Junta de Obras del Puerto, y pidió la cooperación de todos para la obra de reconstrucción municipal. Llamó a laborar en las comisiones a todos los concejales, considerando que también los upetistas deben trabajar en este sentido, ya que a ello le obliga el mandato recibido en la elección popular.

El señor Pérez Lurbe fue objeto de una gran ovación al final de su discurso, siendo felicitado por todos los jefes de minorías y demás representantes municipales, que ofrecieron al nuevo Alcalde su colaboración.

A continuación se efectuó la elección para tenientes de Alcalde, que dio el siguiente resultado:

- 1.º D. Julio Cascasio
- 2.º D. Juan Aranda
- 3.º D. Vicente Noguera López
- 4.º D. Juan Aranda
- 5.º D. Miguel Céspedes
- 6.º D. Rosendo Zamora
- 7.º D. Julio Escudero
- 8.º D. Luciano Fructuoso
- 9.º D. José Méndez Méndez
- 10.º D. Francisco Balsalobre

#### ORDEN DEL DIA

Informe sobre el proyecto de elevación de Tarifas de las Obras del Puerto. Interviene el señor Sánchez Meca, aprobándose de conformidad con el informe.

Instancia de la Fábrica del Gas pidiendo aumento de garantías, que pasa a informe de la Comisión.

Son aprobadas las cuentas de la semana.

El Sr. Dorca pide que por el Ayuntamiento se facilite agua para los trabajos de la carretera de Mazarrón, los cuales se encuentran parados por no disponer de aquella.

Y después de un ruego del señor Céspedes sobre el precio del pan que el señor Alcalde promete atender, se levanta la sesión.

### EL CONSEJO DE MINISTROS

Madrid 4 tarde

#### NOTA OFICIOSA

A las 11 de la mañana se reunió el Consejo de Ministros, terminando a las 2'20 de la tarde.

El señor Albornoz dijo que se había tratado de los presupuestos, y que el lunes se reunirán otra vez a las 6 de la tarde para seguir su estudio.

El señor Giral dijo que los presupuestos requieren mucho estudio, ya que el señor Carner ha propuesto algunas reducciones.

Marina.— Prorrogando por un año la vigencia del artículo 4 de la ley de 8 de diciembre de 1931.

Despacho relativo al servicio hidrográfico.

Despacho de carácter personal.

Obras Públicas.— Autorizando una obra en los canales de Loxoya.

Autorizando a la Junta de obras de puerto de Pasajes para la compra de un remolcador.

### En Mureia dimitte el alcalde señor Moreno Galvache y renuncian a las tenencias de alcaldía los radicales socialistas y acción republicana

En la sesión de ayer del Ayuntamiento, presentó la dimisión, con carácter irrevocable, el Alcalde radical socialista señor Moreno Galvache, acompañando un escrito en el que se expresaba su deseo de dimitir.

El motivo de esta decisión del señor Moreno Galvache, ha sido la votación negativa recabada en la sesión de ayer sobre el proyecto de Carta Municipal.

El criterio preponderante en la Corporación fue el de como el Estatuto Municipal vigente preceptúa que los impuestos del Ayuntamiento no deben ser incompatibles con el régimen de tributación del Estado y este va a llevar a los próximos presupuestos el impuesto sobre la renta, resulta que los vecinos de Mureia de implantarse la Carta Mu-

nicipal, tributarían por renta al Estado y al Municipio. Además, de este defecto preceptivo se señaló por algún concejal, otro de oportunidad, ya que la Carta no podrían entrar en vigor hasta el año 1934 y resulta que antes ya habrá promulgado la nueva Ley Municipal, a cuyo conocimiento debería ensancharse para la redacción del proyecto.

### Una discusión que termina a tres

Comunican de Bérriz que durante una discusión entre un socialista y un comunista aquí mató a tres el segundo, e hirió gravemente al tercero.

La muchedumbre se precipitó sobre el agresor con objeto de lincharlo. Las fuerzas de policía impidieron el linchamiento.

SELLOS DE CAUSAS... Imp. VIUDA M. CARRETERO